

EIDGENÖSSISCHES TURNFEST LAUSANNE 2025

Das 77. Eidgenössische Turnfest (ETF) kehrt nach 74 Jahren Wartezeit endlich wieder an den Genfersee zurück. Vom 12. bis 22. Juni 2025 werden mehr als 70'000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer die Strassen von Lausanne in Besitz nehmen und in über 100 Sportwettkämpfen grandiose Leistungen zeigen und das Turnen für alle und in all seinen Formen feiern.

Eine erfahrene Partnerschaft im Dienste des ETF

Lausanne und seine Region haben viel Erfahrung in der Organisation von Grossanlässen. Basierend auf diesem Know How haben die Stadt Lausanne, Lausanne Tourisme und GymVaud das OK Eidgenössisches Turnfest Lausanne 2025 gegründet, um das Turnfest in der Olympischen Hauptstadt zu organisieren. Der Kanton Waadt schloss sich dem Unterfangen ebenfalls an und übernahm eine Co-Ehrenpräsidentschaft mit Christelle Luisier für den Kanton und Emilie Moeschler für die Stadt.

Zusätzlich zur Präsenz der traditionellen Beteiligten (Unterkunft, Transport, Logistik, Sicherheit usw.) stimulieren die lokalen Akteure in den Bereichen technologisch und akademische Innovation, Gesundheit und Nachhaltigkeit die Schaffung neuer Lösungen und die Gestaltung eines innovativen Eidgenössischen Festes. Auf diese Weise wird den zukünftigen Organisatorinnen und Organisatoren von Sportveranstaltungen sowie den verschiedenen Sportverbänden ein reiches Erbe hinterlassen.

Der STV, der grösste polysportive Verband der Schweiz

Das ETF wurde 1832 von Studentinnen und Studenten gegründet und wird seitdem alle sechs Jahre gemeinsam vom Schweizerischen Turnverband und dem für jede Ausgabe gebildeten OK Eidgenössisches Turnfest organisiert. Das ETF bringt alle Generationen zwischen 3 und 99 Jahren zusammen und verbindet erfolgreich Tradition und Moderne indem die Schweizer Kultur, ihre Turngeschichte sowie die Entwicklung des Turnens durch die Evolution der sportlichen und gesellschaftlichen Praktiken gefeiert werden.

70'000 Turnerinnen und Turner in Lausanne

Mit seinen 40 Standorten in Lausanne und der Agglomeration erstreckt sich das Fest über einen Durchmesser von 5 km. Die vier verschiedenen Zonen des Festes, die sogenannten Quartiere, sind alle leicht zu Fuß

oder mit den öffentlichen Verkehrsmitteln erreichbar, was es einfach macht, die in der ganzen Stadt angebotenen Aktivitäten entdecken zu können.

Ein Erfolg, der auf Freiwilligkeit beruht

Das ETF bietet eine einzigartige Gelegenheit, die Waadtländerinnen und Waadtländer um eine ehrgeizige Veranstaltung herum zu vereinen. Es sind die rund 4000 Freiwilligen, die eine solche Veranstaltung lebendig und erfolgreich machen.

Nachhaltigkeit im Zentrum der Organisation

Indem wir den Schwerpunkt auf die Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln, das Abfallmanagement und die Suche nach Lösungen für eine Produktion und einen Konsum mit möglichst geringen Auswirkungen auf die Ressourcen legen wollen wir zeigen, dass Sportveranstaltungen nachhaltig sein können.

Das ETF Lausanne 2025 hat sich hohe Ziele betreffend Nachhaltigkeit gesetzt und möchte sowohl den Turnerinnen und Turnern, den Freiwilligen als auch allen Besucherinnen und Besuchern eine starke Botschaft vermitteln.

Das ETF 2025 in Zahlen

- 70'000 Turnerinnen und Turner aus der ganzen Schweiz
- 2'300 Turnvereine
- 20 Disziplinen
- Mehr als 100 Wettkämpfe
- 40 Standorte
- 4'000 Freiwillige
- 4'000 Richter
- 300'000 Zuschauerinnen und Zuschauer
- 75'000 Übernachtungen
- 100'000 m² Camping
- 96% Transporte mit öffentlichen Verkehrsmitteln
- 80 Spezialzüge
- 150 akkreditierte Medien pro Tag
- 25 Mio Budget